

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian dalam penelitian ini yaitu penelitian lapangan atau kualitatif yang berbentuk deskriptif.¹ Peneliti menjadi instrumen utama dalam penelitian ini.² Adapun pendekatan penelitian yang digunakan yaitu penelitian kualitatif. Menurut Bogdan dan Taylor, penelitian kualitatif adalah proses penelitian yang akan menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang diamati.³

Peneliti menggunakan pendekatan penelitian kualitatif ini karena data-data yang didapat berupa data kualitatif yang berupa kata-kata atau tulisan yang tidak berbentuk angka.

B. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek penelitian adalah benda, hal, orang, tempat data untuk variabel penelitian melekat, dan posisi subjek penelitian sebagai yang dipermasalahkan.⁴ Subjek penelitian merupakan orang yang menjadi

¹ Dewi Sadiyah, *Metode Penelitian Dakwah: Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif* (Bandung: PT Remaja Rosda Karya, 2015). h. 19

² Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metode Penelitian Kualitatif* (Sukabumi: CV Jejak, 2018).

³ Samsu, *Metode Penelitian: Teori dan Aplikasi Penelitian Kualitatif, Kuantitatif, Mixed Methods, serta Research & Development* (Pusat Studi Agama dan Kemasyarakatan (PUSAKA), 2017). h. 86

⁴ Ibid. h. 64

sumber informasi dalam mengumpulkan data.⁵ Adapun yang menjadi subjek dalam penelitian ini adalah Ketua Masjid, ketua bidang, dan pengurus masjid. Sedangkan objek penelitian adalah sesuatu yang diteliti, adapun objek dalam penelitian ini adalah manajemen *idarrah*, *imarrah*, dan *riayah* di Masjid Al-Munawwarah kota Buntok dan kendala dalam pelaksanaannya.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian adalah tempat dimana penelitian dilakukan dan peneliti memperoleh informasi mengenai data yang diperlukan. Adapun lokasi penelitian yang dilakukan oleh peneliti yaitu di Masjid Al-Munawwarah yang beralamat di Jalan Merdeka Raya, Dusun Selatan, Hilir Sper, Kecamatan Dusun, Kabupaten Barito Selatan, Kalimantan Tengah 73751.

D. Sumber Data

1. Data Primer

Data primer merupakan data utama atau data langsung yang diperoleh dari sumber pertama, baik melalui observasi ataupun wawancara. Adapun dalam penelitian ini data primer didapatkan melalui wawancara langsung dengan Ketua Masjid, ketua bidang, dan pengurus masjid yang menggambarkan mengenai manajemen

⁵ Muhammad Idrus, *Metode Penelitian Ilmu Sosial Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif* (Jakarta: Erlangga, 2009). h. 91

masjid Al-munawwarah mengenai idarah, imarah, dan riayah, dan kendala dalam manajemen masjid.

2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data yang tidak didapat langsung dari informan mengenai informasi data.⁶ Data sekunder dalam penelitian ini yaitu buku, jurnal atau artikel, maupun internet yang sumbernya jelas dan terpercaya untuk menjadi data tambahan dan pelengkap dalam penelitian ini.

E. Teknik Pengumpulan Data

1. Teknik Wawancara

Teknik wawancara yaitu teknik mengumpulkan data dengan memberikan beberapa pertanyaan langsung kepada informan.⁷ Menurut Arikunto, wawancara adalah sebuah dialog yang dilakukan oleh pewawancara untuk memperoleh informasi dari terwawancara.⁸ Peneliti melakukan wawancara yang berkaitan dengan manajemen masjid dengan Ketua Masjid, ketua bidang, dan pengurus masjid Al-munawwarah Buntok.

⁶ Tatang M. Amirin, *Menyusun Rencana Penelitian* (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 1995). h. 132

⁷ Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian* (Banjarmasin: Antasari Press, 2011). h. 75

⁸ Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian suatu Pendekatan Praktek* (Jakarta: Rineka Cipta, 1993). h. 126

2. Teknik Observasi

Teknik observasi yaitu dengan melakukan pengamatan secara langsung mengenai tingkah laku yang dilakukan dalam penelitian.⁹ Adapun peneliti melakukan teknik observasi dalam penelitian ini dengan mengamati secara langsung kegiatan-kegiatan yang dilakukan oleh pengurus Masjid Al-Munawwarah Kota Buntok Kalimantan Tengah.

3. Teknik Dokumentasi

Mengumpulkan beberapa dokumen, seperti foto, catatan harian, arsip dan lainnya disebut teknik dokumentasi.¹⁰ Adapun teknik dokumentasi dalam penelitian ini yaitu berkaitan dengan Masjid Al-Munawwarah Kota Buntok.

F. Analisis Data

Analisis data adalah suatu proses mencari dan menyusun data secara sistematis. Adapun data diperoleh dari hasil observasi (pengamatan), wawancara, dan dokumen sehingga dapat dengan mudah dipahami serta temuannya dapat diinformasikan kepada orang lain.¹¹

Adapun proses analisis data dalam penelitian kualitatif yaitu:

⁹ Basrowi dan Suwandi, *Memahami Penelitian Kualitatif* (Jakarta: Rineka Cipta, 2008). h. 93-94

¹⁰ Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian*.

¹¹ Sugiyono, *Metode Penelitian Manajemen* (Bandung: ALFABETA, 2015). h. 401

1. Reduksi data ialah merangkum, memilih dan memfokuskan pada hal-hal yang penting yang kemudian dicari tema dan polanya. Tujuan utama adanya reduksi data dalam penelitian kualitatif adalah pada temuan.
2. Penyajian Data (*Display Data*) Penyajian data dalam penelitian kualitatif dapat berupa uraian singkat dengan teks yang bersifat naratif. Sehingga pada penyajian data, peneliti dapat mengklasifikasikan data secara sistematis dan mudah untuk melakukan penarikan kesimpulan.
3. Penarik Kesimpulan atau Verifikasi Penarikan kesimpulan dalam penelitian kualitatif adalah temuan baru yang sebelumnya belum pernah ada atau ditemukan. Temuan dapat berupa deskripsi atau gambaran suatu objek yang sebelumnya masih remang-remang atau samar sehingga setelah diteliti akan menjadi jelas.¹²

¹² Ibid.